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Предварительный отчет

Председатель: г-н Чжан Цзюнь/г-н Дай Бин  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Китай)

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Спассе
Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Франса Данези
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Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бьян
Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Агьеман
Япония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Сино
Мальта  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Гатт
Мозамбик . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Фернандиш
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Швейцария . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Берисвиль
Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа аль-Авади
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кариуки
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Повестка дня
Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о ситуации в Абьее (S/2023/777)
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Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о ситуации в 
Абьее (S/2023/777)

Председатель (говорит по-китайски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителей Судана и Южного Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании следующих докладчиков: замести-
теля Генерального секретаря по операциям в поль-
зу мира г-на Жан-Пьера Лакруа и Специального по-
сланника Генерального секретаря по Африканско-
му Рогу г-жу Ханну Серваа Тетте.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2023/777, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря о ситуации в Абьее.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Лакруа.

Г-н Лакруа (говорит по-английски): Я благо-
дарю Вас, г-н Председатель, за предоставленную 
возможность проинформировать Совет Безопасно-
сти о деятельности Временных сил Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА), в том числе о деятельно-
сти миссии по поддержке Совместного механизма 
по наблюдению и контролю за границей (СМНКГ). 
Хотел бы воспользоваться этой возможностью, что-
бы проинформировать членов Совета о последних 
событиях в политической и гуманитарной сфЪере и 
в области безопасности, в том числе о воздействии 
продолжающихся боевых действий в Судане.

Обнадеживающие признаки диалога между 
Суданом и Южным Суданом, наблюдавшиеся ра-
нее в 2023 году, исчезли после вспышки в апреле 
вооруженного конфликта в Судане. Этот конфликт 
привел к фактической приостановке политическо-
го процесса, направленного на урегулирование во-
проса об окончательном статусе Абьея и погранич-

ных вопросов. Организация Объединенных Наций, 
действуя в тесной координации с Африканским 
союзом, по-прежнему готова содействовать возоб-
новлению диалога и следит за ситуацией, ожидая 
соответствующих условий. Специальный послан-
ник Ханна Тетте представит Совету обновленную 
информацию о событиях, связанных с политиче-
ским процессом в Судане и Южном Судане, а также 
о других региональных проблемах.

В Абьее кризис в Судане привел к притоку 
перемещенных лиц. Наши гуманитарные партнеры 
зарегистрировали на рынке в Амьете более 9000 
человек, ищущих убежища от боевых действий. 
Ситуацией в Судане также, возможно, обусловлен 
рост оборота оружия в Абьее, отмеченный миссией. 
Этот конфликт также приводит к экономическим 
трудностям для населения Абьея ввиду нарушения 
поставок сырья и основных товаров, многие из ко-
торых поступали с севера. ЮНИСФА также при-
шлось корректировать маршруты развертывания 
и механизмы снабжения в соответствии с новыми 
реалиями.

Боевые действия в Южном Кордофане и в рай-
оне проведения операций Совместного механизма 
по наблюдению и контролю за границей приводят 
к трудностям для ЮНИСФА, включая ограничения 
на воздушные перевозки, которые препятствуют 
усилиям по обеспечению безопасного пополнения 
запасов и дальнейшему выполнению мандата Меха-
низма. Выражаем глубокую признательность пре-
доставляющим воинские контингенты странам, чьи 
усилия позволяют сохранять присутствие СМНКГ 
в этих сложных условиях. Из-за продолжающегося 
кризиса СМНКГ сталкивается с серьезными про-
блемами в Кадугли, Судан, и по-прежнему не мо-
жет развернуть контингенты в штабе сектора 1 в 
Гок-Мачаре, Южный Судан, и прилегающих райо-
нах после вынужденного вывода персонала в 2021 
году. Мы продолжаем поддерживать взаимодей-
ствие с правительством Южного Судана по этому 
вопросу и призываем его к сотрудничеству для вос-
становления присутствия СМНКГ в этих районах.

Несмотря на прекращение воздушного патру-
лирования в связи с ограничениями на использова-
ние воздушного пространства, персонал СМНКГ 
остается развернутым и продолжает операции по 
наземному наблюдению в районе границы. В усло-
виях отсутствия безопасности в регионе поддерж-
ка конструктивного взаимодействия между двумя 
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странами по вопросам, касающимся их общей гра-
ницы, остается для ЮНИСФА одной из важных 
приоритетных задач.

Большую озабоченность по-прежнему вызы-
вают нападения на персонал ЮНИСФА. За послед-
ние полгода имело место три случая нападения на 
миротворцев, в ходе которых они получили ране-
ния. К счастью, в настоящее время наши коллеги 
находятся в стабильном состоянии. Выражаю им, 
их семьям и правительствам соответствующих 
стран свою признательность и заверяю их в своей 
поддержке. Обеспечение безопасности наших ми-
ротворцев входит в число наших главных приори-
тетных задач, и мы продолжаем расследование этих 
нападений.

Миссия содействует оказанию гуманитарной 
помощи примерно 220 000 уязвимых людей в цен-
тральном и южном районах Абьея, включая лиц, 
которых были вынуждены покинуть свои дома в 
результате межобщинных столкновений и спаса-
ются от боевых действий в Судане. В то время как 
гуманитарные партнеры работают над оказанием 
поддержки нуждающимся, также предпринимают-
ся усилия по расширению гуманитарного присут-
ствия в северной части Абьея, где из-за кризиса в 
Судане возникают серьезные проблемы с разверты-
ванием персонала и поставками.

В течение отчетного периода межобщинные 
отношения в Абьее оставались напряженными. 
Хотя ЮНИСФА удалось в некоторой мере снизить 
уровень насилия между общинами нгок-динка и 
миссерия за счет посреднической поддержки в рам-
ках конкретных инициатив, таких как проведение 
в июне в Нунге в центральной части Абьея конфе-
ренции по вопросу о маршрутах сезонного перего-
на скота, необходимы дальнейшие усилия по деэ-
скалации сохраняющейся напряженности и содей-
ствию примирению. В то же время серьезную обе-
спокоенность по-прежнему вызывает земельный 
спор в южной части Абьея, переросший в насилие 
между общинами нгок-динка и твик-динка в февра-
ле 2022 года. Несмотря на долгожданное затишье в 
первой половине отчетного периода, с окончанием 
сезона дождей стали поступать сообщения о новых 
столкновениях по обе стороны южной границы 
Абьея. ЮНИСФА сохраняют бдительность, реаги-
руя на ранние предупреждения, поступающие от 
населения, и работая в тесной координации с Мис-
сией Организации Объединенных Наций в Южном 

Судане (МООНЮС) в целях обеспечения защиты 
гражданского населения. ЮНИСФА и МООНЮС 
также совместно содействуют проведению перего-
воров о примирении между общинами нгок-динка 
и твик-динка, таких как переговоры, состоявшиеся 
в августе в Вау, Южный Судан, и мы приветству-
ем посреднические усилия правительства Южного 
Судана.

В отсутствие Cлужбы полиции Абьея Мис-
сия работает над укреплением верховенства права 
в Абьее, в том числе путем оказания полицией Ор-
ганизации Объединенных Наций (ЮНПОЛ) под-
держки общинным комитетам по вопросам защиты 
и совместным комитетам по вопросам защиты, как 
это предусмотрено соглашением 2011 года. Миссия 
по-прежнему сталкивается с проблемами в этой об-
ласти, включая то, что не было осуществлено за-
планированное развертывание дополнительного 
числа полицейских, набираемых на индивидуаль-
ной основе, и трех сформированных полицейских 
подразделений, санкционированных Советом Без-
опасности. Они были бы ценным активом для укре-
пления верховенства права в Абьее, особенно в ус-
ловиях притока людей, перемещенных в результате 
кризиса в Судане. ЮНИСФА продолжают взаимо-
действовать с соответствующими органами власти 
по этому вопросу.

ЮНИСФА продолжают уделять приоритет-
ное внимание учету гендерных аспектов в своей ра-
боте, в том числе путем расширения набора женщин 
на службу и удержания женского персонала, а также 
содействия участию женщин в местных структурах 
по урегулированию конфликтов. В июне миссия 
создала Сеть женщин-сотрудниц ЮНПОЛ в каче-
стве форума для обмена опытом, информирования 
об учете гендерных аспектов в рамках операций в 
пользу мира и содействия осуществлению повестки 
дня по вопросу о женщинах и мире и безопасности. 
Однако число женщин в составе воинских контин-
гентов остается низким и составляет лишь 7 про-
центов, и мы призываем страны, предоставляющие 
воинские и полицейские контингенты, оказать под-
держку ЮНИСФА в обеспечении развертывания в 
первую очередь женщин.

Кризис в Судане затянул завершение реорга-
низации ЮНИСФА из миссии одной страны, предо-
ставляющей войска, в многонациональные миро-
творческие силы Организации Объединенных На-
ций, поскольку развертывание персонала и техники 
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было сорвано и перенаправлено по более длинному 
южному маршруту. При этом мы рассчитываем на 
то, что к первому кварталу 2024 года оставшаяся 
часть военнослужащих и принадлежащего контин-
генту имущества будет доставлена, а миссия до-
стигнет своего полного оперативного потенциала. 
А пока миротворцы ЮНИСФА оснащены обору-
дованием, которое при необходимости дополняет-
ся оборудованием, принадлежащим Организации 
Объединенных Наций, и успешно выполняют ман-
дат миссии.

Постоянной проблемой для миссии является 
присутствие в южном Абьее порядка 200 военнос-
лужащих Народных сил обороны Южного Судана 
и Национальной полицейской службы Южного Су-
дана, а также порядка 60 суданских сотрудников 
нефтяной полиции в северном Абьее. Такое присут-
ствие, противоречащее мандату миссии и статусу 
Абьея как демилитаризованного района, свободно-
го от оружия, ведет также к ограничению свободы 
передвижения персонала ЮНИСФА. Мы продолжа-
ем призывать компетентные органы к выводу соот-
ветствующих контингентов.

В заключение отмечу, что за отчетный пе-
риод страновые группы Организации Объединен-
ных Наций в Судане и Южном Судане совместно с 
ЮНИСФА продолжили осуществление совместной 
программы Абьея и Организации Объединенных 
Наций по созданию условий, способствующих мир-
ному сосуществованию. Кризис в Судане привел к 
задержкам в осуществлении этой совместной про-
граммы, особенно в части развертывания персо-
нала и поставок. Несмотря на это, ЮНИСФА и обе 
страновые группы по возможности обеспечивают 
предоставление услуг населению и будут продол-
жать это делать, поскольку совместная программа 
по-прежнему играет важную роль в создании усло-
вий, необходимых для установления мира в Абьее.

В заключение я хочу поблагодарить испол-
няющего обязанности руководителя Миссии и ко-
мандующего силами генерал-майора Бенджамина 
Олуфеми Сойерра и весь персонал ЮНИСФА и 
обеих страновых групп за их неустанные усилия 
по поддержанию мира и безопасности в Абьее, осо-
бенно в это непростое время. Благодарю страны, 
предоставляющие воинские и полицейские контин-
генты, за их постоянное тесное сотрудничество в 
процессе реорганизации сил и содействии осущест-
влению мандата ЮНИСФА, несмотря на сложную 

обстановку. Хочу также поблагодарить всех членов 
Совета Безопасности за их постоянную поддержку 
ЮНИСФА.

Председатель (говорит по-китайски): Я бла-
годарю г-на Лакруа за его сообщение.

Сейчас я предоставляю слово г-же Тетте.

Г-жа Тетте (говорит по-английски): Я благо-
дарю членов за предоставленную мне возможность 
проинформировать Совет Безопасности о ходе вы-
полнения резолюции 2046 (2012), посвященной 
нерешенным вопросам двусторонних отношений 
между Суданом и Южным Суданом и ситуации в 
штатах Южный Кордофан и Голубой Нил. Я также 
крайне признательна моему коллеге заместителю 
Генерального секретаря Лакруа за то, что в своем 
выступлении он осветил крайне важные вопросы.

Беспрецедентный конфликт в Судане, вспых-
нувший 15 апреля между Суданскими вооруженны-
ми силами и Силами оперативного оказания под-
держки (СООП), продолжается уже седьмой месяц 
и имеет значительные гуманитарные, экономиче-
ские и политические последствия, что вызывает у 
политического руководства Южного Судана глубо-
кую тревогу. Фактически в дополнение к тысячам 
суданцев, спасающихся от конфликта, более 353 
000 зарегистрированных репатриантов и беженцев 
из Судана пересекли границу и въехали в Южный 
Судан - страну, где две трети населения уже нужда-
ются в гуманитарной помощи. В связи с военными 
событиями в Судане, в том числе в связи с недавним 
захватом СООП аэродрома в городе Белила и нефтя-
ного месторождения Белила, военное противосто-
яние между Суданскими вооруженными силами и 
СООП смещается все дальше в сторону территории 
Абьея и все ближе к границе с Южным Суданом. 
Учитывая близость ряда групп миссерия к СООП 
и вербовочные кампании, проводимые противобор-
ствующими сторонами, эти военные события могут 
пагубно сказаться на социальной структуре Абьея 
и поставить под угрозу и без того неустойчивый 
мир между общинами миссерия и нгок–динка.

В политической сфере, с учетом рисков, ко-
торые несет для Южного Судана суданский кон-
фликт, правительство Южного Судана продолжает 
взаимодействовать с региональными лидерами и 
противоборствующими сторонами с целью под-
держки усилий по деэскалации этого конфликта, 
обеспечению прекращения огня и налаживанию 
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диалога. Четвертого сентября председатель Пере-
ходного суверенного совета Судана генерал Абдель 
Фаттах аль-Бурхан совершил поездку в Джубу для 
обсуждения усилий по урегулированию конфлик-
та. Другие суданские заинтересованные стороны, в 
частности заместитель председателя Переходного 
суверенного совета Малик Агар и лидеры СООП, 
также встречались с южносуданским руководством 
в Джубе в рамках посреднических усилий Южного 
Судана. Президент Салва Киир Маярдит, который 
также активно взаимодействует с египетскими вла-
стями по вопросам политического урегулирования 
суданского конфликта, предложил выступить в 
роли посредника между СООП и Суданскими во-
оруженными силами и провести личные перегово-
ры в Джубе, однако они не состоялись. Между тем, 
Южный Судан продолжает публично придержи-
ваться нейтралитета на фоне опасений по поводу 
безопасности нефтяных объектов и трубопровода, 
по которому южносуданская нефть экспортируется 
через Порт-Судан.

Являясь гарантом Джубского мирного согла-
шения, Южный Судан также по-прежнему обеспо-
коен вопросом актуальности этого соглашения. В 
связи с этим 24-25 октября правительство Южно-
го Судана провело консультативное совещание со 
сторонами Мирного соглашения для оценки хода 
его осуществления и проведения консультаций со 
сторонами по вопросам мирных переговоров меж-
ду СООП и Суданскими вооруженными силами. 
СООП были приглашены, но не приняли участия в 
консультациях. Участники призвали к немедленно-
му прекращению боевых действий в Судане, а так-
же обратились к противоборствующим сторонам 
с призывом урегулировать этот кризис мирными 
средствами. Двадцать девятого октября группа сто-
рон, подписавших Джубское мирное соглашение, 
выступила с дополнительным заявлением, в кото-
ром осудила злоупотребления со стороны СООП 
и подчеркнула, что Суданские вооруженные силы 
защищают страну на законных основаниях. При 
этом впоследствии Движение за справедливость и 
равенство и группировка Освободительной армии 
Судана отмежевались от этого заявления. Советник 
президента по вопросам безопасности Тут Гатлуак 
заявил, что президент Киир дал указание всем со-
ответствующим учреждениям подготовить почву 
для возможных мирных переговоров между СООП 
и Суданскими вооруженными силами.

В условиях конфликта в Судане складыва-
ются не самые благоприятные условия для пере-
говоров об окончательном статусе Абьея. И дей-
ствительно, как отметил заместитель Генерального 
секретаря Лакруа, прогресс, которого удалось до-
стичь, к сожалению, не позволяет нам двигаться 
вперед. Основные суданские и южносуданские ли-
деры не выразили желания взаимодействовать по 
этим вопросам. А с учетом военного наступления 
в Западном Кордофане СООП все ближе подходит 
к Абьею и уже контролирует часть границы с Юж-
ным Суданом. Ранее генерал «Хемедти» действи-
тельно возглавлял Суданский комитет по Абьею и 
взаимодействовал с Организацией Объединенных 
Наций и своими южносуданскими коллегами по 
вопросу о статусе Абьея. При этом представители 
абьейских общин, прекрасно осознавая негативные 
последствия суданского конфликта для перспектив 
возобновления переговоров по Абьею, заявили о 
важности сохранения проблемы Абьея на повестке 
дня Организации Объединенных Наций и Афри-
канского союза (АС), в частности их соответствую-
щих советов безопасности.

Четвертого октября в Аддис-Абебе состо-
ялась моя встреча с Комитетом высокого уровня 
Южного Судана по Абьею, возглавляемым мини-
стром Денгом Алором Куолом, и членами комитета 
Южного Судана по Абьею, в ходе которой Коми-
тетом было предложено включить окончательный 
статус Абьея в более широкие рамки политических 
переговоров по урегулированию суданского кон-
фликта. Комитет также подтвердил свою привер-
женность реализации выдвинутого Имплемента-
ционной группой высокого уровня Африканского 
союза предложения по окончательному статусу 
Абьея. При этом, поскольку предложение Импле-
ментационной группы высокого уровня АС не было 
ни принято суданскими властями, ни одобрено Со-
ветом мира и безопасности АС, для достижения ка-
кого-либо прогресса в определении окончательного 
статуса Абьея потребуется решение Совета мира и 
безопасности АС, которое внесет ясность в вопрос 
о том, действительно ли рекомендации Имплемен-
тационной группы высокого уровня АС были при-
няты Африканским союзом, на что мною и было 
указано членам Комитета.

Помимо неопределенности  в отношении 
окончательного статуса Абьея, население этого 
района обеспокоено ухудшением ситуации с без-
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опасостью в результате продолжающегося насилия 
и постоянных взаимных нападений, совершаемых 
общинами твик-динка и нгок-динка, ведущими 
борьбу за контроль над земельными угодьями и 
приносящими доход районами Анета, Агока и Ато-
ни. В результате насилия, которое привело к унич-
тожению имущества и средств к существованию, а 
также к человеческим жертвам с обеих сторон, не-
которые представители общины нгок-динка были 
вынуждены покинуть свои деревни, расположен-
ные вдоль границы с Варабом. Есть основания по-
лагать, что напряженность может сохраниться, по-
скольку претензии обеих общин на эти территории 
остаются неурегулированными. Между тем южно-
суданский сопредседатель Объединенного надзор-
ного комитета по Абьею выразил разочарование 
в связи с тем, что договоренности, достигнутые 
президентом Кииром во время его визита в Вараб 
в марте этого года, не соблюдались общинами. В 
этой связи я намерена продолжать взаимодействие 
с представителями Абьея и правительством Юж-
ного Судана, чтобы содействовать прекращению 
насилия и разжигания ненависти и способствовать 
примирению на уровне общин.

Что касается гуманитарного положения, то 
суданский конфликт в сочетании с межобщинным 
насилием между общинами нгок-динка и твик-
динка уже усугубил и без того тяжелую гумани-
тарную ситуацию в Абьее. Приток перемещенных 
лиц, которые продолжают прибывать ежедневно, 
оказывает чрезмерную нагрузку на принимающие 
общины, сокращая и без того ограниченные запасы 
продовольствия и повышая цены на рынках Абьея. 
Столкновения между общинами твик-динка и нгок-
динка затрудняют сельскохозяйственную деятель-
ность в южной части Абьея, что окажет еще боль-
шее влияние на гуманитарную ситуацию.

Что касается двух конкретных районов — 
Южный Кордофан и Голубой Нил, — то конфликт 
между Суданскими вооруженными силами и СООП 
усугубил и без того напряженную ситуацию в об-
ласти безопасности и тяжелые гуманитарные усло-
вия на этих двух территориях. Он также привел к 
возобновлению конфликта между Суданскими во-
оруженными силами и группировкой Народно-ос-
вободительного движениям Судана (Север) под ру-
ководством  Абдель Азиза аль-Хилу, который был 
заморожен в течение последних нескольких лет. 
Кроме того, Южный Кордофан и Голубой Нил так-

же стали ареной столкновений между НОДС-Север 
и СООП. В июне–июле группировка НОДС-Север 
захватила несколько баз Суданских вооруженных 
сил в Южном Кордофане, в частности в районе к 
юго-востоку от Кадугли, и взяла под свой контроль 
несколько деревень в районе Эль-Курмук в Голубом 
Ниле. В ответ на военное наступление НОДС-Север 
Суданские вооруженные силы нанесли авиаудары 
по позициям группировки в населенных пунктах 
Диллинг и Кадугли. Вооруженное движение ут-
верждало, что эти военные операции были необхо-
димы для защиты гражданского населения от опас-
ности, вызванной конфликтом между Суданскими 
вооруженными силами и СООП.

Пытаясь не допустить открытия второго 
фронта в дополнение к конфликту с СООП, генерал 
аль-Бурхан обратился к президенту Кииру с прось-
бой о посредничестве в прекращении боевых дей-
ствий. Насколько нам известно, это пока не привело 
ни к каким позитивным результатам. Тем временем 
ситуация с безопасностью в Южном Кордофане и 
Голубом Ниле продолжает ухудшаться из-за стол-
кновений на этих двух территориях между Судан-
скими вооруженными силами и СООП. Конфликт в 
этих двух районах не может быть урегулирован без 
переговоров об их окончательном статусе. Для это-
го необходимо установить постоянный режим пре-
кращения огня и провести политический процесс, 
направленный на прекращение конфликта между 
Суданскими вооруженными силами и СООП. Од-
нако, учитывая большое количество конфликтов в 
Судане, мы считаем, что международное сообще-
ство должно придерживаться комплексной полити-
ческой стратегии, направленной одновременно на 
урегулирование конфликта в Судане, Южном Кор-
дофане и Голубом Ниле и на создание условий для 
переговоров об окончательном статусе Абьея.

Моя Канцелярия продолжит взаимодействие 
с властями обеих стран и соответствующими су-
данскими и южносуданскими заинтересованны-
ми сторонами, а также с Африканским союзом и 
Межправительственной организацией по развитию 
в целях содействия проведению всеобъемлющего 
процесса, который будет предусматривать урегули-
рование всех продолжающихся конфликтов и в со-
ответствии в резолюцией 2046 (2012) будет уделять 
должное внимание Абьею, Южному Кордофану и 
Голубому Нилу.
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Председатель (говорит по-китайски): Благо-
дарю г-жу Тетте за ее сообщение.

Слово предоставляется членам Совета, жела-
ющим выступить с заявлениями.

Г-н Вуд (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Благодарю заместителя Гене-
рального секретаря Лакруа и Специального послан-
ника Тетте за рассказ о ходе выполнения мандата 
Временных сил Организации Объединенных Наций 
по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА), 
а также за представленную обновленную информа-
цию о ситуации в Абьее. Соединенные Штаты вы-
соко оценивают неустанные усилия ЮНИСФА по 
выполнению возложенных на них задач по защите 
гражданского населения и содействию доставке гу-
манитарной помощи на фоне реорганизации струк-
туры воинских подразделений миссии и перед ли-
цом беспрецедентных вызовов.

Прежде всего я хотел бы подчеркнуть, что 
Соединенные Штаты испытывают обеспокоенность 
по поводу сохраняющегося присутствия в Абьее 
южносуданских и суданских вооруженных форми-
рований. Эти силы представляют собой дестаби-
лизирующий фактор для гражданского населения 
Абьея и угрожают его демилитаризованному стату-
су. Миротворцы ЮНИСФА — единственная сила, 
которая должна действовать в Абьее. Призываем 
все вооруженные группы покинуть регион и насто-
ятельно просим правительства Судана и Южного 
Судана дать указания своим силам эвакуироваться 
из Абьея.

Охрана и безопасность миротворцев име-
ет первостепенное значение. Мы обеспокоены тем 
фактом, что в августе миротворцы ЮНИСФА дваж-
ды подверглись нападениям. 10 августа вертолет, 
перевозивший военнослужащих ЮНИСФА, был 
обстрелян боевиками, предположительно принад-
лежащими к группировке Народно-освободитель-
ного движения Судана (Север) под руководством 
Абдель Азиза аль-Хилу. 28 августа трое возвра-
щавшихся после патрулирования миротворца были 
ранены в результате нападения вооруженных пред-
ставителей общины твик-динка. Мы осуждаем эти 
нападения и призываем соответствующие органы 
провести расследования и привлечь виновных к 
ответственности.

Помимо нападений на миротворцев, ЮНИС-
ФА и Совместный механизм по наблюдению и кон-
тролю за границей (СМНКГ) продолжают оставать-
ся объектами кампаний по распространению лож-
ной информации. Уже два года СМНКГ не может 
развернуть свои подразделения в Гок-Мачаре из-за 
ложных сообщений о том, что он собирается объя-
вить окончательный статус границы. На ЮНИСФА 
возложена задача оказывать поддержку СМНКГ, 
и Совет Безопасности неоднократно настоятельно 
призывал правительства Судана и Южного Суда-
на содействовать усилиям ЮНИСФА, в том числе 
путем обеспечения бесперебойного функциониро-
вания всех опорных пунктов СМНКГ. Мы реши-
тельно призываем правительство Южного Судана 
наладить взаимодействие с местным населением 
и предоставить ему точную информацию о согла-
сованной роли СМНКГ, что позволит ему возоб-
новить работу своей штаб-квартиры и своих опор-
ных пунктов. Кроме того, настоятельно призываем 
стороны в конфликте в Судане создать безопасные 
условия для всего персонала СМНКГ и ЮНИСФА: 
предоставить им возможность безопасного переме-
щения, способствовать полному и безопасному по-
полнению запасов и обеспечить свободу передви-
жения СМНКГ в Кадугли и в районе двух опорных 
пунктов.

В позитивном плане мы были рады узнать, 
что за отчетный период уровень насилия между об-
щинами нгок-динка и твик-динка снизился. Усилия 
по укреплению мира должны продолжаться. Насто-
ятельно призываем правительство Южного Судана 
при поддержке ЮНИСФА содействовать улучше-
нию отношений и повышению сплоченности между 
двумя общинами, что позволит населению Абьея 
жить в условиях мира и безопасности.

Наконец, если Судан и Южный Судан хотят 
добиться подлинной стабильности и мира в спор-
ной пограничной зоне, им необходимо действовать 
решительно и предоставить доступ к аэродрому 
в Атони, создать Службу полиции Абьея и содей-
ствовать развертыванию трех сформированных по-
лицейских подразделений.

Вновь заявляем о своей готовности сотрудни-
чать с правительствами Судана и Южного Судана и 
населением региона, нашими коллегами в Совете, 
Африканским союзом и другими международными 
и региональными партнерами в целях достижения 
мира, безопасности и процветания региона.
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Г-жа Бродхерст Эстиваль (Франция) (гово-
рит по-французски): Благодарю г-на Лакруа и г-жу 
Тетте за их сообщения и приветствую участие в 
этом утреннем заседании постоянных представи-
телей Судана и Южного Судана. Со своей стороны 
хочу подчеркнуть четыре момента.

Прежде всего стоит отметить, что действия 
Временных сил Организации Объединенных Наций 
по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА) 
необходимы для защиты гражданского населения и 
сохранения условий для урегулирования конфлик-
та. Приветствуем все усилия, направленные на сни-
жение напряженности в отношениях между мест-
ными общинами, в том числе усилия, прилагаемые 
при содействии Южного Судана. Призываем Судан 
и Южный Судан уважать демилитаризованный ста-
тус Абьея.

Во-вторых, затянувшийся конфликт в Судане 
оказывает все большее влияние на Абьей и ЮНИС-
ФА. Как уже отмечалось, нынешний конфликт за-
морозил возобновившийся политический диалог 
между двумя странами. Он приводит к наплыву 
беженцев. Он затрудняет ротацию миротворческо-
го персонала и техники и препятствует поддержке 
Совместного механизма по наблюдению и контро-
лю за границей. В этой связи необходимо срочно 
положить конец боевым действиям и доставить в 
Судан гуманитарную помощь. Осуждаем широко-
масштабные акты насилия против гражданского 
населения, в том числе совершенные в Дарфуре 
нападения по этническому признаку. Призываем 
прекратить продолжающуюся эскалацию в Эль-
Фашире и Северном Дарфуре. Гуманитарный до-
ступ должен быть гарантирован.

Для выхода из тупика все стороны должны 
воспользоваться возможностью, которая появи-
лась с возобновлением переговоров в Джидде, где 
к усилиям, предпринимаемым Саудовской Аравией 
и Соединенными Штатами, теперь подключаются 
Межправительственная организация по развитию 
и Африканский союз. Затем настанет время поли-
тических переговоров по урегулированию этого 
кризиса. Мы будем внимательно следить за разви-
тием ситуации, с тем чтобы обеспечить, чтобы су-
данский народ и его демократические устремления 
не остались без внимания.

В заключение хотели бы вновь заявить о сво-
ей поддержке Специального посланника Ханны 
Тетте. Организации Объединенных Наций отве-
дена важная роль в поддержке мирных усилий на 
Африканском Роге. Призываем государства регио-
на сохранять нейтралитет в отношении конфликта 
в Судане, что крайне важно для содействия поли-
тическому урегулированию этого конфликта и пре-
дотвращения его распространения на весь регион.

Спустя год после заключения Преторийского 
соглашения мы призываем страны региона урегу-
лировать свои разногласия путем диалога и соблю-
дать принцип территориальной целостности, с тем 
чтобы их население могло воспользоваться диви-
дендами мира. Мы также приветствуем возобнов-
ление диалога по Плотине великого возрождения 
Эфиопии.

Г-н Спассе (Албания) (говорит по-английски):  
Я благодарю заместителя Генерального секрета-
ря Лакруа и Специального посланника Тетте за их 
содержательные сообщения. С удовлетворением 
отмечаю присутствие на сегодняшнем заседании 
представителей Судана и Южного Судана.

Мы приветствуем скорое завершение реорга-
низации Временных сил Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА) в многонациональные силы Организа-
ции Объединенных Наций. Их работа имеет боль-
шое значение для обеспечения безопасности и за-
щиты гражданского населения в районе Абьей.

Позвольте остановиться на трех ключевых 
моментах, вызывающих обеспокоенность.

Во-первых, как отмечается в докладе Гене-
рального секретаря (S/2023/777), конфликт в Суда-
не препятствует достижению какого бы то ни было 
политического прогресса в решении вопроса об 
окончательном статусе Абьея. Это весьма печально, 
поскольку Судан и Южный Судан были на верном 
пути и налаживали диалог. ЮНИСФА добились 
значительных успехов в обеспечении верховенства 
права в отсутствие Службы полиции Абьея, тем 
не менее главную ответственность несут Судан и 
Южный Судан. Африканский союз, Межправитель-
ственная организация по развитию и Организация 
Объединенных Наций должны продолжать взаимо-
действие и мониторинг с целью возобновления по-
литических переговоров.
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Мы высоко оцениваем усилия ЮНИСФА по 
повышению эффективности систем раннего опове-
щения и мер реагирования. Крайне важно обеспе-
чить полноценное, равноправное и значимое уча-
стие женщин, молодежи и гражданского общества 
во всех усилиях по достижению социальной спло-
ченности и миростроительству.

Во-вторых, вызывает обеспокоенность не-
стабильная ситуация в области безопасности, в том 
числе сохраняющееся межобщинное насилие, при-
водящее к нападениям на персонал Организации 
Объединенных Наций. Мы решительно осуждаем 
эти нападения и призываем к проведению всесто-
роннего расследования по каждому из случаев. 
Присутствие ЮНИСФА в Абьее играет важную 
роль в предотвращении дальнейшей эскалации на-
силия. При этом боевые действия в Южном Кордо-
фане ограничивают работу Совместного механизма 
по наблюдению и контролю за границей и свободу 
передвижения ЮНИСФА. Призываем все стороны 
соблюдать соглашение о статусе сил и дать возмож-
ность миссии выполнять свои задачи в безопасных 
условиях. Судан и Южный Судан также должны 
обеспечить соблюдение соглашения 2011 года и вы-
вести свои военные и полицейские подразделения 
из демилитаризованной зоны.

На конференции по вопросу о маршрутах се-
зонного перегона скота было продемонстрирова-
но конструктивное взаимодействие, и необходимо 
продолжать содействовать мирному сосуществова-
нию общин.

В-третьих, одной из первоочередных задач 
должна оставаться защита гражданского населе-
ния. ЮНИСФА способствовали оказанию крайне 
необходимой гуманитарной помощи почти чет-
верти миллиона перемещенных лиц и лиц, находя-
щихся в уязвимом положении. Конфликт в Судане, 
в результате которого более девяти тысяч человек 
пополнили ряды беженцев, еще более обострил гу-
манитарную ситуацию. Подчеркиваем необходи-
мость продолжения оказания гуманитарной помо-
щи нуждающимся.

Поскольку на этом заседании Албания в по-
следний раз выступает с заявлением по вопросу 
Абьея в Совете Безопасности, мы хотели бы вос-
пользоваться этой возможностью, чтобы выразить 
сожаление в связи с пробуксовкой политического 
процесса и процесса достижения взаимоприемле-

мого окончательного решения по району Абьей. 
Хотя конфликт в Судане осложняет ситуацию и 
препятствует прогрессу, это не должно стоять на 
пути стремления жителей Абьея к достижению 
мирного урегулирования.  

Мы будем взаимодействовать с членами Со-
вета в целях продления мандата ЮНИСФА на один 
год.

Г-жа Берисвиль (Швейцария) (говорит по-
французски): Я хотела бы присоединиться к своим 
коллегам и поблагодарить заместителя Генераль-
ного секретаря Лакруа и Специального посланника 
Тетте за их сообщения. Кроме того, с удовлетворе-
нием отмечаю присутствие на сегодняшнем заседа-
нии представителей Судана и Южного Судана.

Как отмечает Генеральный секретарь в своем 
докладе (S/2023/777) и как мы только что услышали 
сегодня, влияние конфликта в Судане на ситуацию 
в Абьее вызывает тревогу. Это остановило наме-
тившееся в начале года конструктивное движение 
в направлении урегулирования споров, связанных 
с регионом, и усугубляет и без того критическую 
гуманитарную ситуацию и обстановку в области 
безопасности. К тому же в последние недели вновь 
обострились столкновения между общинами твик-
динка и нгок-динка по обе стороны южной грани-
цы. Все это сказывается на выполнении мандата 
Временных сил Организации Объединенных Наций 
по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА).

С учетом риска усиления нестабильности я 
хотела бы подчеркнуть три момента.

Во-первых, необходимо принять дополни-
тельные меры для защиты населения от инциден-
тов с применением оружия и смягчения послед-
ствий прибытия лиц, спасающихся от конфликта 
в Судане, и перемещения населения в результате 
межобщинной напряженности. В этой связи мы 
поздравляем представителей общин миссерия и 
нгок-динка с проведением конференции по вопро-
су о маршрутах сезонного перегона скота в Нун-
ге и призываем их в дальнейшем придерживаться 
столь же конструктивного подхода. В отсутствие 
Службы полиции Абьея важную роль в укреплении 
верховенства права и поддержании системы ранне-
го оповещения играют общинные и объединенные 
комитеты по вопросам защиты. Мы приветствуем 
соответствующую поддержку со стороны ЮНИС-
ФА и вновь обращаемся к суданским властям с 
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призывом содействовать полному развертыванию 
предусмотренного мандатом полицейского компо-
нента. Кроме того, мы по-прежнему обеспокоены 
присутствием сил безопасности обеих стран и рас-
пространением оружия. В соответствии с требова-
ниями Совета, Абьей должен оставаться демилита-
ризованной зоной.

Во-вторых, в текущих условиях принципи-
альное значение имеет содействие установлению 
всеобъемлющего мира. Поэтому важно продолжать 
инвестировать в создание атмосферы доверия и 
укреплять приверженность общин всеобъемлюще-
му миру. Мы приветствуем активную роль, кото-
рую играют женщины, будь то в рамках консульта-
тивных форумов, объединенных комитетов мира в 
Амьете или в качестве правозащитниц. Кроме того, 
расширение участия молодежных сетей в деятель-
ности по раннему предупреждению демонстрирует 
их важнейший потенциал как проводников мира.

Мы полностью поддерживаем усилия стра-
новых групп Организации Объединенных Наций в 
Судане и Южном Судане по реализации совмест-
ной программы по Абьею, несмотря на возникшие, 
в частности в северной части Абьея, трудности. 
Это приобретает особенно важное значение в связи 
с тем, что экономическая деятельность и поставки 
товаров с севера нарушены. Кроме того, призыва-
ем все стороны соблюдать свои обязательства по 
международному гуманитарному праву, включая 
обеспечение неотложной и беспрепятственной до-
ставки гуманитарных грузов и содействие такой 
доставке.

В-третьих, ЮНИСФА играют важную роль в 
обеспечении мира и безопасности в Абьее. С удов-
летворением отмечаем ключевое значение их са-
моотверженных усилий по обеспечению защиты 
гражданского населения и оперативную гибкость, 
которую они демонстрируют, реагируя на измене-
ния обстоятельств на местах. Рассчитываем, что 
многонациональный контингент повысит степень 
доверия к миссии. Из-за конфликта их реоргани-
зацию пришлось отложить. Только по достижении 
полной оперативной готовности будет обеспечена 
достаточная мобильность, гибкость и оператив-
ность ЮНИСФА в этих сложных условиях. В этой 
связи призываем Судан и Южный Судан и впредь 
соблюдать соглашение о статусе сил. Это подраз-
умевает обеспечение того, чтобы ЮНИСФА и Со-
вместный механизм по наблюдению и контролю за 

границей и впредь обладали свободой передвиже-
ния и имели возможность работать в безопасных и 
спокойных условиях.

С учетом все более сложных условий мы 
вновь заявляем о своей полной поддержке работы 
ЮНИСФА, Специального посланника, Африкан-
ского союза и Межправительственной организации 
по развитию. Швейцария подтверждает свою готов-
ность сотрудничать со всеми заинтересованными 
сторонами для достижения мира и процветания в 
Абьее.

Г-н Кариуки (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Благодарю заместителя 
Генерального секретаря Лакруа и Специального 
посланника Тетте за их сообщения. Приветствую 
присутствующих на нашем сегодняшнем заседании 
представителей Судана и Южного Судана.

Прежде всего позвольте мне выразить при-
знательность недавно реорганизованным многона-
циональным Временным силам Организации Объ-
единенных Наций по обеспечению безопасности в 
Абьее (ЮНИСФА) за их существенный вклад в под-
держание мира и безопасности в Абьее.

Соединенное Королевство приветствует по-
среднические усилия правительства Южного Су-
дана по устранению напряженности в отношениях 
между нгок-динка и твик-динка, отмечая при этом, 
что ситуация в области безопасности в Абьее оста-
ется напряженной. Ожесточенные межобщинные 
столкновения продолжают угрожать жизни и без-
опасности гражданского населения и миротворцев.

Мы обеспокоены продолжающимся разме-
щением Народных сил обороны Южного Судана 
в южной части Абьея. Призываем правительство 
Южного Судана немедленно вывести свои войска в 
соответствии со своими обязательствами по согла-
шению о статусе сил 2011 года.

Как мы уже слышали, хрупкой ситуации в 
области безопасности в Абьее угрожает еще и со-
вершенно неоправданный и жестокий конфликт, 
развязанный Суданскими вооруженными силами 
и Силами оперативного оказания поддержки в Су-
дане. С начала боевых действий в Абьей прибыло 
более 9000 перемещенных гражданских лиц, что 
создает дополнительные проблемы на фоне и без 
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того тяжелой гуманитарной ситуации и сложной 
обстановки, характеризующейся межобщинной 
напряженностью.

Фактическое закрытие воздушного про-
странства Судана сделало невозможным воздушное 
патрулирование. Очень важно, чтобы Совместный 
механизм по наблюдению и контролю за границей 
(СМНКГ) имел возможность проводить целый ряд 
операций для выполнения своего мандата в полном 
объеме.

Призываем воюющие стороны и вооружен-
ные группировки в Судане в срочном порядке обе-
спечить наличие безопасных маршрутов снабжения 
штаб-квартиры СМНКГ и гарантировать безопас-
ный проезд и свободу передвижения всех сотруд-
ников Организации Объединенных Наций.

Прогресс в деле выхода из политического ту-
пика, связанного с будущим статусом Абьея, может 
быть достигнут только в том случае, если все сто-
роны в Судане прекратят боевые действия и в духе 
доброй воли вернутся за стол переговоров. Тем вре-
менем мы настоятельно призываем правительство 
Южного Судана и суданские власти обеспечить вы-
полнение ЮНИСФА своего мандата в соответствии 
с их главной ответственностью как принимающих 
государств и соглашениями о статусе сил.

Г-н Агьеман (Гана) (говорит по-английски): Я 
имею честь выступить с этим заявлением от имени 
трех африканских государств — членов Совета Без-
опасности (группа «A3»).

Благодарим заместителя Генерального секре-
таря Жан-Пьера Лакруа и Специального послан-
ника Ханну Тетте за их важные и содержательные 
сообщения о развитии ситуации в Абьее и деятель-
ности Временных сил Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА) и Совместного механизма по наблю-
дению и контролю за границей. Мы приветствуем 
участие в этом заседании представителей братских 
стран — Судана и Южного Судана.

Тот факт, что вопрос о статусе района Абьей 
до сих пор не решен, продолжает вызывать серьез-
ную озабоченность группы «A3». Пока сохраняется 
статус-кво, население Абьея вряд ли сможет полу-
чать ту помощь, которая необходима ему для про-
цветания и благополучия, как и любому другому 
народу в мире.

Сожалеем о том, что в политическом про-
цессе в Абьее не было достигнуто никакого про-
гресса, главным образом из-за конфликта в Судане. 
Учитывая это, мы вновь обращаемся к противобор-
ствующим сторонам в Судане с призывом прекра-
тить военные действия и выбрать путь диалога и 
дипломатии, чтобы обеспечить миростроительство 
и примирение в стране. Возобновление диалога в 
Судане — это верный путь к возобновлению поли-
тического процесса в Абьее и, следовательно, фак-
тор, способствующий стабилизации обстановки в 
регионе.

Группа «A3» подчеркивает центральную 
роль Африканского союза и Межправительствен-
ной организации по развитию в оказании поддерж-
ки обеим странам на пути к достижению всеобъ-
емлющего соглашения об окончательном статусе 
Абьея. Мы считаем, что для устойчивого урегули-
рования ситуации в Абьее решающее значение име-
ет руководящая роль региона, позволяющая учиты-
вать историю, культуру и общие ценности жителей 
Абьея и прилегающих к нему районов.

Межобщинные столкновения остаются зна-
чимым фактором отсутствия безопасности в Абьее. 
Приветствуя снижение уровня межобщинного на-
силия в отчетный период, мы отмечаем, что стол-
кновения между общинами продолжаются, несмо-
тря на все усилия, предпринимаемые на местах. 
Распространение оружия, особенно на уровне об-
щин, по-видимому, приводит к увеличению числа 
погибших в результате таких столкновений.

Группа «A3» выражает сожаление по поводу 
гибели людей в результате этих конфликтов и под-
черкивает важность реализации всеобъемлющей 
программы контроля над вооружениями, которая 
поможет бороться с незаконным оборотом оружия 
и предотвратить его попадание в руки гражданских 
лиц. При реализации этих программ мы настоя-
тельно призываем к применению целостного подхо-
да, направленного на устранение коренных причин 
распространения оружия в регионе.

Мы также обеспокоены продолжающимися 
нападениями на гражданское население и миро-
творцев ЮНИСФА. Группа «A3» решительно осуж-
дает эти нападения и присоединяется к призыву 
Генерального секретаря, обращенному к соответ-
ствующим властям, незамедлительно расследовать 
эти нападения и привлечь виновных к ответствен-
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ности. Нападения на мирное население неприемле-
мы и являются грубым нарушением норм между-
народного гуманитарного права и международного 
права прав человека.

Группа «A3» также хотела бы выразить оза-
боченность по поводу присутствия некоторых сил 
в районах действия ЮНИСФА. Мы обеспокоены 
таким развитием событий в связи с тем, что их 
присутствие ограничивает свободу передвижения 
ЮНИСФА для выполнения ими своего мандата. 
В этой связи призываем заинтересованные сторо-
ны вывести свои войска, чтобы сохранить статус 
Абьея как демилитаризованной и свободной от ору-
жия зоны в соответствии с Соглашением 2011 года 
о временных мерах по управлению районом Абьей 
и обеспечению его безопасности.

В качестве позитивного момента мы при-
ветствуем продолжающиеся усилия правительства 
Южного Судана по прекращению насилия в Абьее 
и штате Вараб путем содействия выполнению со-
глашения, достигнутого на конференции в Вау.

Мы также приветствуем прогресс в укрепле-
нии системы раннего предупреждения для предот-
вращения конфликтов на местном уровне. Введение 
в действие этого механизма является шагом вперед 
в совершенствовании потенциала ЮНИСФА в об-
ласти предотвращения конфликтов и обеспечения 
готовности к ним, что может способствовать сни-
жению числа погибших. В этой связи мы призыва-
ем ЮНИСФА продолжать применять инклюзивный 
подход и укреплять взаимодействие с общинными 
комитетами по защите, молодежью и женщинами, а 
также другими группами населения в целях повы-
шения эффективности процесса сбора информации 
и мер раннего реагирования.

В духе африканской солидарности и в каче-
стве широкого жеста гуманности Южный Судан 
безоговорочно открыл свои границы для прибыва-
ющих южносуданских репатриантов и беженцев из 
Судана, но это также имеет последствия для гума-
нитарной ситуации в Абьее и других регионах.

На этом фоне мы по-прежнему обеспокоены 
систематическим сокращением финансирования 
гуманитарной помощи, особенно перспективами 
мобилизации ресурсов на оказание гуманитарной 
помощи в 2023 и 2024 годах. К сожалению, про-
блемы с финансированием возникают в то время, 

как факторы уязвимости множатся, из-за чего наи-
более уязвимые люди оказываются в невыносимых 
условиях.

В этой связи мы вновь обращаемся к сообще-
ству доноров с призывом увеличить объемы финан-
сирования гуманитарной помощи в Абьее, памятуя 
о взаимосвязи между гуманитарной помощью, раз-
витием и миром. Важно, чтобы мы удвоили усилия, 
направленные на облегчение страданий людей, ко-
торые переживают многочисленные и сменяющие 
друг друга кризисы на протяжении многих лет.

В заключение группа «A3» хотела бы под-
твердить свою неизменную поддержку политиче-
ского процесса в Абьее, направленного на опреде-
ление окончательного статуса этого района.

Г-жа Сино (Япония) (говорит по-английски): 
Благодарю заместителя Генерального секретаря 
Лакруа и Специального посланника Тетте за их 
содержательные сообщения. Япония высоко оце-
нивает недавний доклад Генерального секретаря 
(S/2023/777) о деятельности Временных сил Ор-
ганизации Объединенных Наций по обеспечению 
безопасности в Абьее (ЮНИСФА), в котором под-
робно рассматриваются как достигнутый прогресс, 
так и проблемы в Абьее, а также подчеркивается 
сохраняющаяся значимость выполняемого миссией 
мандата.

С учетом замечаний, сделанных в докладе Ге-
нерального секретаря, и сообщений обоих доклад-
чиков я хотела бы остановиться на следующих трех 
моментах, касающихся мандата ЮНИСФА.

Во-первых, Япония заявляет о своей серьез-
ной обеспокоенности в связи с многочисленными 
негативными последствиями продолжающихся в 
Судане военных действий для ситуации в Абьее. 
Политический прогресс на пути к решению вопро-
са об окончательном статусе Абьея и пограничных 
вопросов заблокирован. Трудности с выполнением 
мандата ЮНИСФА усугубляются притоком в Абьей 
возвращенцев и беженцев, что затрудняет ротацию 
миротворцев и усложняет логистику. В свете этого 
мы продолжаем внимательно следить за ситуацией 
в Судане и вновь призываем стороны к немедленно-
му установлению режима постоянного прекраще-
ния огня и продолжению мирного политического 
процесса.
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Во-вторых, мы с удовлетворением отмечаем 
снижение уровня насилия в отчетный период в ре-
зультате продолжающихся усилий правительства 
Южного Судана по урегулированию конфликта 
между общинами нгок-динка и твик-динка на юге 
Абьея и в штате Вараб, Южный Судан. Вновь под-
черкиваем, что такие усилия необходимы для того, 
чтобы разорвать порочный круг насилия и обеспе-
чить прочный мир и безопасность. Мы призываем 
также общины миссерия и нгок-динка развивать 
это конструктивное взаимодействие и стремиться к 
мирному сосуществованию.

В-третьих, мы обеспокоены сохраняющим-
ся присутствием южносуданских и суданских сил 
безопасности в Абьее в нарушение демилитаризо-
ванного статуса этого района. Призываем власти 
Судана и Южного Судана как можно скорее уре-
гулировать этот вопрос. Кроме того, призываем 
правительства обеих стран решить неурегулиро-
ванные вопросы, связанные с работой ЮНИСФА, в 
частности обеспечить свободу передвижения всего 
персонала Совместного механизма по наблюдению 
и контролю за границей и ЮНИСФА, а также всех 
национальных сотрудников Организации Объеди-
ненных Наций. Большое значение имеет также раз-
вертывание трех сформированных полицейских 
подразделений и полицейских, набираемых на ин-
дивидуальной основе.

В заключение Япония хотела бы поблагода-
рить весь персонал ЮНИСФА, который действует 
в сложных условиях, за его работу по обеспечению 
защиты гражданского населения и сокращению 
масштабов насилия, и мы вновь заявляем о нашей 
всесторонней поддержке усилий Организации Объ-
единенных Наций в регионе. Готовы к конструктив-
ной работе по продлению мандата Временных сил.

Г-н Перес Лус (Эквадор) (говорит по-
испански): Я благодарю заместителя Генерального 
секретаря Лакруа и Специального посланника Ге-
нерального секретаря по Африканскому Рогу Тетте 
за их содержательные сообщения. Также отмечаем 
участие в сегодняшнем заседании представителей 
Судана и Южного Судана.

Эквадор особо отмечает усилия, которые 
Временные силы Организации Объединенных На-
ций по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИС-
ФА) прилагают в столь сложных условиях для вы-
полнения своего мандата, и настоятельно призыва-

ет правительства Судана и Южного Судана оказать 
сотрудникам миссии крайне необходимую под-
держку в их работе. В этой связи мы обеспокоены 
сохраняющимся присутствием суданских и южно-
суданских сил безопасности в Абьее в нарушение 
демилитаризованного статуса этого района. Со-
глашения 2011 года должны соблюдаться в полном 
объеме. Призываем соблюдать требование о защите 
гражданской инфраструктуры, поскольку его несо-
блюдение неблагоприятно сказывается на положе-
нии населения и работе миссии.

Вспыхнувший в марте конфликт в Судане 
по-прежнему приводит к неблагоприятным послед-
ствиям для гражданского населения страны, среди 
которых перемещение тысяч людей, пострадавших 
от насилия. К настоящему времени в результате 
конфликта число нуждающихся в помощи людей 
возросло до 25 миллионов человек, 14 миллионов 
из которых составляют дети. Тревогу вызывают 
доклады Организации Объединенных Наций о по-
ложении в области прав человека, в которых опи-
сываются случаи порабощения женщин и девочек, 
похищаемых и содержащихся в бесчеловечных и 
унижающих достоинство условиях, и мы осуждаем 
подобные действия. Призываем к их немедленному 
освобождению и требуем привлечь виновных в со-
вершении этих преступлений к ответственности.

Дефицит продовольствия, от которого стра-
дает 31 процент населения, усугубляет ситуацию в 
этом районе. Хотели бы напомнить сторонам об их 
обязательствах, предусмотренных нормами между-
народного права, права прав человека и междуна-
родного гуманитарного права. Сегодня, как никог-
да ранее, необходимо обеспечить оказание гумани-
тарной помощи и защиту тех, кто ее оказывает. В 
этой связи мы высоко оцениваем усилия Всемирной 
продовольственной программы и Международной 
организации по миграции, направленные на оказа-
ние помощи перемещенным лицам, а также работу 
международных учреждений, предоставляющих 
помощь в этих условиях.

В своем докладе (S/2023/777) Генеральный 
секретарь отметил, что последствия конфликта, 
включая возможное обострение межобщинной на-
пряженности, препятствуют политическому про-
грессу на пути к мирному урегулированию вопроса 
об окончательном статусе Абьея и о границах. Мы 
поддерживаем роль Африканского союза и Меж-
правительственной организации по развитию в 
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урегулировании кризиса и надеемся, что при под-
держке Организации Объединенных Наций будет 
найден путь к диалогу. Решительно призываем к во-
влечению женщин во все сферы общественной жиз-
ни и расширению их полноценного, равноправного 
и значимого участия в качестве важнейшего шага 
на пути к обеспечению долгосрочного мира и все-
стороннего развития. Мы обеспокоены также напа-
дениями на гражданское население и миротворцев 
ЮНИСФА. Их безопасность имеет первостепенное 
значение, и Эквадор поддерживает их роль в уси-
лиях по налаживанию диалога и их функции по 
управлению гуманитарной помощью.

С 2005 года в общей сложности 151 эквадорец 
прошел службу в качестве военных наблюдателей 
или сотрудников миссий в Абьее, Судане и Южном 
Судане, и мы надеемся на расширение их присут-
ствия в этом районе. Сегодня мы еще более настой-
чиво, чем когда-либо, заявляем о необходимости 
заставить оружие замолчать и добиваться скорей-
шего окончательного урегулирования.

Г-жа аль-Авади (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Прежде всего хо-
тела бы поблагодарить заместителя Генерального 
секретаря Лакруа и Специального посланника Тет-
те за их исчерпывающие сообщения. Приветствую 
также присутствующих на этом заседании предста-
вителей Судана и Южного Судана.

В регионе наблюдается эскалация, которая 
может помешать достижению ощутимого прогресса 
в урегулировании вопроса об окончательном стату-
се района Абьей и о границах. В этой связи мы хо-
тели бы остановиться на трех основных моментах.

Во-первых, в связи со вспышкой насилия в 
Судане и по-прежнему напряженной ситуацией в 
плане безопасности и политической обстановкой 
в Южном Судане считаем совершенно необходи-
мым обеспечить успешную работу Совместного 
механизма по наблюдению и контролю за границей 
(СМНКГ). Для этого необходимо обеспечить за-
щиту его сотрудников, чтобы они могли и впредь 
выполнять стоящие перед ними важные задачи, 
особенно в свете проблем в области безопасности 
в приграничных районах, о которых сообщил Гене-
ральный секретарь и которые приводят к наруше-
нию Соглашения от 20 июня 2011 года о временных 
мерах по управлению районом Абьей и обеспече-
нию его безопасности, предусматривающего сохра-

нение демилитаризованного статуса района Абьей. 
Считаем важным также продолжать координацию 
работы и обмен информацией между Временными 
силами Организации Объединенных Наций по обе-
спечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА), Ком-
плексной миссией Организации Объединенных На-
ций по оказанию содействия в переходный период 
в Судане и Миссией Организации Объединенных 
Наций в Южном Судане для активизации усилий 
по решению представляющих общий интерес во-
просов, в том числе о безопасности границ и марш-
рутах сезонного перегона скота. Напоминаем также 
о необходимости направить усилия на сохранение 
уже достигнутого прогресса по урегулированию 
вопроса об Абьее и добиваться возобновления диа-
лога, как только для этого будут созданы условия, 
что также требует тесного сотрудничества между 
Организацией Объединенных Наций и региональ-
ными организациями, в том числе с Африканским 
союзом и Межправительственной организацией по 
развитию.

Во-вторых, для обеспечения долгосрочной 
безопасности и стабильности в Абьее усилия по 
снижению напряженности в отношениях между 
общинами должны предприниматься параллельно 
с усилиями по улучшению условий жизни. Пред-
принимаемые в последнее время усилия привели 
к снижению уровня насилия и уменьшению чис-
ла столкновений между общинами, однако мы от-
мечаем, что цикл межобщинного насилия и стол-
кновений продолжается. В этой связи наша страна 
осуждает убийства гражданских лиц и сексуальное 
и гендерное насилие. В свете этих проблем необхо-
димы принимать дальнейшие меры по укреплению 
потенциала общинных и объединенных комитетов 
по защите для выявления первых тревожных сигна-
лов, что имеет решающее значение для укрепления 
верховенства права в Абьее. Проблемы лиц, пере-
живших сексуальное и гендерное насилие, должны 
решаться через специальное подразделение ЮНИС-
ФА по гендерным вопросам. Кроме того, в соответ-
ствии с резолюцией 2686 (2023) мы призываем мис-
сию продолжать содействовать диалогу и мирному 
сосуществованию общин путем взаимодействия 
с традиционными лидерами, местными властями, 
молодежью и женщинами в целях ослабления на-
пряженности, устранения нетерпимости и мобили-
зации поддержки в интересах мира.
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В-третьих, важно, чтобы система Органи-
зации Объединенных Наций продолжала играть 
свою жизненно важную роль в координации мир-
ных усилий и гуманитарной деятельности в районе 
Абьей. Считаем, что усилия предоставляющих во-
йска стран особенно похвальны с точки зрения со-
действия оказанию гуманитарной помощи, и в этой 
связи Объединенные Арабские Эмираты осуждают 
все нападения на миротворцев и попытки препят-
ствовать доставке гуманитарной помощи наиболее 
нуждающимся. Призываем также ЮНИСФА про-
должать реализацию проектов с быстрой отдачей 
для поддержки общин во всем районе.

В заключение отмечу, что в контексте пред-
стоящих переговоров по мандату ЮНИСФА мы на-
деемся на конструктивные обсуждения с другими 
членами Совета. Объединенные Арабские Эмираты 
по-прежнему преисполнены решимости поддержи-
вать любые усилия, направленные на достижение 
мира и стабильности в Абьее.

Г-н Франса Данези (Бразилия) (говорит по-
английски): Благодарю заместителя Генерального 
секретаря Лакруа и Специального посланника Тет-
те за их содержательные сообщения. Приветствую 
также присутствующих на этом заседании предста-
вителей Судана и Южного Судана.

Боевые действия в Судане продолжают вли-
ять на жизнь населения Абьея. Насущные пробле-
мы в области безопасности, вызванные продолжа-
ющимся уже почти шесть месяцев вооруженным 
конфликтом, отодвинули на второй план взаимо-
действие, которое могло бы помочь обеим сторо-
нам найти точки соприкосновения по пограничным 
вопросам. Отсутствие ощутимых положительных 
сдвигов в двусторонних отношениях с апреля пре-
рвало череду достигнутых за последние годы по-
ложительных результатов и разрушило надежды на 
решение вопроса об окончательном статусе Абьея в 
краткосрочной перспективе. Еще одним следстви-
ем затянувшегося конфликта в Судане является 
опасность усиления межобщинной напряженности 
в Абьее. Приветствуем усилия Временных сил Ор-
ганизации Объединенных Наций по обеспечению 
безопасности в Абьее (ЮНИСФА) по укреплению 
охватывающей всю миссию системы раннего опо-
вещения и высоко оцениваем эффективную инте-
грацию миссией в свою деятельность результатов 
работы общинных комитетов по защите.

Бразилия полностью поддерживает усилия 
ЮНИСФА по реализации мирных инициатив, таких 
как инициатива по налаживанию взаимодействия 
между общинами нгок-динка и твик-динка. Высоко 
оцениваем вклад Южного Судана в урегулирова-
ние конфликта между двумя общинами, который, 
надеемся, позволит добиться дальнейшего сниже-
ния уровня насилия. Признаем, что прошедшая в 
июне конференция по вопросу о маршрутах сезон-
ного перегона скота позволила извлечь важнейшие 
уроки с точки зрения мирного сосуществования. 
Лидеры общин миссерия и нгок-динка демонстри-
руют обнадеживающие признаки конструктивного 
диалога. Присоединяемся к призыву Генерального 
секретаря обеспечить значимое участие женщин в 
таких мирных усилиях.

Полная демилитаризация Абьея еще не до-
стигнута. Силы безопасности обеих стран сохра-
няют свое присутствие в этом районе, нарушая Со-
глашение 2011 года о временных мерах и ставя под 
угрозу мирное сосуществование местных общин. 
Призываем Судан и Южный Судан достичь прогрес-
са в демилитаризации Абьея. Для этого необходимо 
будет укрепить доверие между правительствами 
двух стран и обеспечить безопасное передвижение 
персонала Совместного механизма по наблюдению 
и контролю за границей и ЮНИСФА, работающего 
в Абьее и прилегающих районах. Призываем так-
же Судан и Южный Судан уделить первоочередное 
внимание созданию Службы полиции Абьея. При-
зываем правительства обеих стран воспользоваться 
поддержкой, которую могут оказать в этом вопросе 
Африканский союз и Межправительственная орга-
низация по развитию. Хотя полиция Организации 
Объединенных Наций занимается оказанием базо-
вых услуг местному населению, Служба полиции 
Абьея и местный полицейский персонал могли бы 
более эффективно решать многие вопросы при бо-
лее высокой степени ответственности местного 
населения и более высоком уровне легитимности. 
Достижение прогресса в создании Службы поли-
ции Абьея позволит ЮНИСФА сосредоточиться на 
важнейших инициативах по наращиванию потен-
циала, в которых больше всего нуждается населе-
ние Абьея.

Несмотря на снижение интенсивности ме-
жобщинных столкновений, ситуация в области без-
опасности в Абьее остается нестабильной. Поэтому 
нам необходимо оказывать ЮНИСФА всесторон-
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нюю поддержку в выполнении их мандата, который 
по-прежнему имеет огромное значение для населе-
ния Абьея.

Г-жа Евстигнеева (Российская Федерация): 
Признательны заместителю Генерального секрета-
ря Лакруа и Специальному посланнику Генераль-
ного секретаря по Африканскому Рогу г-же Тетте за 
содержательные брифинги. Приветствуем участие 
в сегодняшнем заседании представителей Судана и 
Южного Судана.

Как отмечается в докладе Генерального се-
кретаря (S/2023/777), последние месяцы не принес-
ли политического прогресса в абьейском урегули-
ровании. Однако в сложившихся обстоятельствах 
существуют объективные факторы, не позволяю-
щие рассчитывать на большее. Судан сегодня на-
ходится в состоянии острейшего вооруженного 
конфликта, охватившего столичный регион и не-
которые районы Дарфура и представляющего тяже-
лые гуманитарные последствия для всего региона. 
Перед Южным Суданом стоят серьезные задачи 
выполнить обязательства по Обновленному согла-
шению об урегулировании конфликта в Республи-
ке Южный Судан, завершить переходный период и 
провести намеченные на декабрь 2024 года первые 
в истории всеобщие выборы. Обе страны при этом 
сталкиваются с острым дефицитом финансовых ре-
сурсов, выступают объектами политического шан-
тажа и внешнего вмешательства, в том числе с за-
действованием нелегитимных односторонних мер.

В то же время в ситуации в Абьее за послед-
ние месяцы не произошло и значимых негативных 
изменений. Несмотря на периодические случаи ме-
жобщинного насилия, обстановка на территории в 
целом оставалась стабильной. Приветствуем демон-
стрируемый обоими государствами ответственный 
подход в отношении Абьея. Высоко оцениваем шаги 
Южного Судана по приему суданских беженцев и 
возвращающихся южносуданцев. Отмечаем также 
усилия Джубы по межобщинному примирению в 
Абьее, значительное сокращение в последние меся-
цы числа столкновений между общинами миссерия 
и нгок-динка, а также нгок-динка и твик-динка. В то 
же время обеспокоены вспышками насилия среди 
народности нуэр. По-прежнему исходим из необ-
ходимости совместных усилий сторон в абьейских 
делах. Любые односторонние попытки изменить 
статус спорного района в нарушение существую-
щей международно-правовой основы и договорен-

ностей между двумя государствами неприемлемы. 
В этой связи придаем важность выполнению обе-
ими странами своих обязательств по поддержанию 
демилитаризованного статуса Абьея.

Временные силы Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА) на этом фоне остаются важнейшим 
фактором обеспечения стабильности. Приветству-
ем роль, выполняемую «голубыми касками» в 
разрешении текущих проблем безопасности, под-
держании правопорядка и укреплении отношений 
между местными общинами. Обеспокоены пробле-
мами в работе Совместного механизма по наблюде-
нию и контролю за границей (СМНКГ), в частности 
его штаб-квартиры в Кадугли, а также в функци-
онировании маршрутов снабжения и ротации пер-
сонала ЮНИСФА. Призываем руководство ЮНИС-
ФА больше работать по разрешению ситуации с 
властями обоих государств. Полагаем, что сохра-
нение присутствия в районе «голубых касок» по-
прежнему весьма актуально. В этой связи поддер-
живаем предложение по техническому продлению 
мандата миротворцев, включая поддержку СМНКГ, 
на очередной год.

Г-жа Гатт (Мальта) (говорит по-английски): 
Благодарю заместителя Генерального секретаря 
Лакруа и Специального посланника Тетте за их со-
общения. Приветствуем также присутствующих на 
этом заседании представителей Судана и Южного 
Судана.

Ситуация в районе Абьей требует нашего по-
стоянного внимания. Мы обеспокоены нынешним 
отсутствием прогресса в обеспечении окончатель-
ного урегулирования ситуации в Абьее и влиянием 
на эти усилия продолжающихся военных действий 
в Судане. Настоятельно рекомендуем Судану и 
Южному Судану с опорой на результаты предыду-
щих обменов мнениями, состоявшихся в Хартуме 
и Джубе, возобновить по возможности обсуждение 
окончательного статуса Абьея. Мальта неизмен-
но выступает за достижение взаимоприемлемого 
долгосрочного решения и призывает обе стороны 
вывести свои силы безопасности. Продолжающая-
ся военная оккупация школ и общественных цен-
тров представляет угрозу для образования детей и 
препятствует работе Временных сил Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА). Кроме того, мы вновь заяв-
ляем о необходимости создания Службы полиции 
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Абьея, которая будет действовать до тех пор, пока 
стороны не придут к соглашению об окончательном 
статусе Абьея. Мальта поддерживает все усилия, 
направленные на прекращение насилия в регионе 
Абьей, особенно на низовом уровне, и приветству-
ет недавние межобщинные переговоры. Мы высо-
ко оцениваем участие женщин в работе структур 
раннего оповещения и управления конфликтами, 
а также в деятельности местной администрации, 
включая назначение двух женщин на министерские 
посты. Мы поддерживаем ЮНИСФА в работе по 
межобщинному взаимодействию и приветствуем 
программы, направленные на борьбу с бесправием, 
вовлечением молодых людей в конфликты и их вер-
бовкой в вооруженные группы.

В регионе растут гуманитарные потребности 
220 тысяч человек, 8 тысяч из которых спасаются 
бегством от насилия в Судане. В районе практиче-
ски отсутствует доступ к базовым услугам, таким 
как водоснабжение, санитария, образование и пер-
вичная медико-санитарная помощь. Увеличение 
числа детей, страдающих от неполноценного пита-
ния, а также числа случаев заболевания малярией 
и корью среди перемещенных лиц служит лишь 
еще одним свидетельством серьезности ситуации. 
Все большую обеспокоенность вызывает угроза 
вербовки или использования детей в вооружен-
ных конфликтах. Мы по-прежнему поддерживаем 
работу ЮНИСФА по информированию собеседни-
ков об этих и других нарушениях в этой области. 
Поскольку распространение стрелкового оружия и 
легких вооружений усугубляет ситуацию в области 
вооруженного насилия и отсутствия безопасности, 
мы высоко оцениваем работу Службы Организации 
Объединенных Наций по вопросам деятельности, 
связанной с разминированием, по уничтожению 
конфискованного оружия и боеприпасов, а также 
просвещению населения об опасностях, связанных 
с взрывоопасными боеприпасами.

Мальта осуждает случаи сексуального и ген-
дерного насилия в отношении женщин, а также 
детские браки. Защита гражданского населения 
должна стать одной из первостепенных задач. Не-
давнее создание в ЮНИСФА структуры внутрен-
них координаторов по гендерным вопросам, наряду 
с началом работы Сети женщин-полицейских Орга-
низации Объединенных Наций в рамках ЮНИСФА, 
имеет решающее значение в плане обеспечения ско-

ординированных и комплексных мер по удовлет-
ворению потребностей женщин в защите в районе 
Абьея.

Сотрудникам ЮНИСФА должна быть гаран-
тирована постоянная свобода передвижения. Вновь 
заявляем о нашей поддержке продолжающейся ра-
боты по превращению ЮНИСФА в многонацио-
нальные силы и с нетерпением ожидаем продления 
их мандата на следующей неделе.

В заключение следует отметить, что цен-
тральном компонентом наших усилий должно 
стать обеспечение в Абьее мира, способного при-
нести процветание и стабильность его населению. 
Мальта по-прежнему поддерживает народ Абьея и 
призывает к активизации усилий по установлению 
прочного и подлинного мира.

Председатель (говорит по-китайски): Сейчас 
я сделаю заявление в своем качестве представителя 
Китая.

Благодарю заместителя Генерального секре-
таря Лакруа и Специального посланника Тетте за 
их подробные сообщения и приветствую присут-
ствующих на сегодняшнем заседании представите-
лей Судана и Южного Судана.

Международное сообщество согласно с тем, 
что необходимо найти политическое решение про-
блемы Абьея. Для этого Судан и Южный Судан 
должны приложить совместные усилия с опорой на 
внимание и поддержку со стороны Совета Безопас-
ности. В настоящее время политический процесс в 
Абьее сталкивается с многочисленными трудностя-
ми и проблемами. Поэтому мы должны активизиро-
вать наши усилия по трем направлениям.

Во-первых, поддержание мира и стабиль-
ности в Абьее входит в число первоочередных за-
дач. В Судане уже некоторое время сохраняется 
нестабильная обстановка, что неблагоприятно 
сказывается на ходе политического процесса в ре-
гионе. Надеемся, что Судан как можно скорее до-
бьется установления режима прекращения огня с 
целью возобновления диалога с Южным Суданом 
и активизации политического процесса в регио-
не Абьей. Мы высоко оцениваем и поддерживаем 
усилия, предпринимаемые в этой области Орга-
низацией Объединенных Наций, Африканским со-
юзом и Межправительственной организацией по 
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развитию, и призываем заинтересованные стороны 
предоставить Совместному механизму по наблю-
дению и контролю за границей гарантии безопас-
ности. Недавнее увеличение числа репатриантов и 
перемещенных лиц в Абьее привело к обострению 
гуманитарного кризиса в этом районе. Китай вы-
соко оценивает гуманитарные действия страновой 
группы Организации Объединенных Наций на ме-
стах и призывает международное сообщество, осо-
бенно традиционных доноров, и впредь оказывать 
помощь, чтобы не допустить еще большего гумани-
тарного кризиса.

Во-вторых, налаживание межобщинных от-
ношений имеет решающее значение для обеспече-
ния долгосрочного мира и стабильности в Абьее. 
Китай отмечает снижение числа насильственных 
конфликтов за отчетный период, и мы приветству-
ем усилия правительства Южного Судана по сни-
жению интенсивности конфликтов между община-
ми. В то же время нехватка ресурсов для развития 
Абьея остается одной из коренных причин разво-
рачивающегося там насильственного конфликта, в 
рамках которого периодически происходят вспыш-
ки межобщинного насилия, вызванные борьбой за 
средства производства и предметы повседневной 
необходимости. Китай надеется, что Организация 
Объединенных Наций активизирует свои усилия по 
миростроительству в регионе и поможет жителям 
Абьея улучшить свое положение. Призываем пле-
мена региона воплотить в жизнь консенсус, достиг-
нутый на конференции по вопросу о сезоне пере-
гона скота, чтобы таким образом снять напряжен-
ность и обеспечить гармоничное сосуществование.

В-третьих, в этом месяце Совет рассмотрит 
вопрос о продлении мандата Временных сил Ор-
ганизации Объединенных Наций по обеспечению 
безопасности в Абьее (ЮНИСФА). Китай высоко 
оценивает важную роль ЮНИСФА в усилиях по 
поддержанию стабильности в Абьее, содействию 
политическому процессу и урегулированию кон-
фликтов между общинами. ЮНИСФА уже некото-
рое время сталкивается со значительными трудно-
стями в плане материально-технического обеспече-
ния. Китай призывает Секретариат усилить сотруд-
ничество со странами региона с целью скорейшего 
восстановления регулярных поставок материаль-
но-технических средств. Призываем руководство 
Судана и Южного Судана создать условия для бес-
препятственного выполнения мандата ЮНИСФА. 

Вызывают тревогу недавние нападения на верто-
леты и патрульные подразделения ЮНИСФА при 
исполнении ими служебных обязанностей. ЮНИС-
ФА следует приложить все усилия, чтобы свести к 
минимуму риски для безопасности миротворцев. 
Китай как страна, предоставляющая воинские кон-
тингенты для ЮНИСФА, продолжит работу по обе-
спечению мира и безопасности в регионе Абьей.

Теперь я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета.

Я предоставляю слово представителю 
Судана.

Г-н Мохамед (Судан) (говорит по-арабски): 
Г-н Председатель, прежде всего я хотел бы поздра-
вить Вас и Вашу дружественную страну со всту-
плением на пост Председателя Совета Безопасно-
сти в ноябре. Благодарю заместителя Генерального 
секретаря по операциям в пользу мира г-на Жан-
Пьера Лакруа за его сообщение о продлении манда-
та Временных сил Организации Объединенных На-
ций по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИС-
ФА). Благодарю также Специального посланника 
Генерального секретаря по Африканскому Рогу 
г-жу Ханну Серваа Тетте. Мы принимаем к сведе-
нию доклад Генерального секретаря (S/2023/777), 
посвященный рассматриваемому сегодня вопросу.

Прежде всего, хотел бы ответить на некото-
рые замечания, высказанные определенными деле-
гациями. В период с 20 по 23 марта в Тодаче со-
стоялась сезонная мирная конференция с участием 
общин миссерия и нгок-динка с целью предотвра-
щения столкновений в период сезонного перегона 
скота. Заключенное на конференции соглашение 
по-прежнему действуют, за исключением нападе-
ний представителей племени нуэр на представи-
телей племени миссерия в районе Луки. Конфликт 
между общинами твик-динка и нгок-динка также 
вызывает обеспокоенность как в самом регионе, так 
и за его пределами.

Хотя кризис, разразившийся в Судане в апре-
ле, действительно привел к перемещению людей в 
район Абьея, суданские власти не препятствуют ра-
боте там гуманитарных организаций. Кроме того, с 
момента развертывания суданских сил безопасно-
сти в районе Агок с целью предотвращения новых 
нападений в рамках конфликта между общинами 
нгок-динка и твик-динка дополнительные силы не 
направлялись. Как известно ЮНИСФА, в регионе 
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Диффра находятся 60 невооруженных полицей-
ских. На сегодняшний день аэропорт Кадугли ис-
пользуется в качестве основного, что позволяет 
миссии перевозить своих сотрудников и помощь, а 
власти Судана позволили главному национальному 
контролирующему органу выдавать разрешения на 
полеты миссии.

Кроме того, что касается низовых усилий, 
направленных на достижение мира, то с 8 по 10 
октября в городе Тондж прошла конференция по 
укреплению мира и доверия с целью поощрения 
мирного сосуществования в центральных и вос-
точных районах, и представители общин миссерия 
и нгок-динка приняли в ней участие. Были достиг-
нуты договоренности о мирном сосуществовании и 
выпасе скота с целью повышения экономического 
благосостояния местных сообществ и укрепления 
отношений между ними. Была отмечена роль под-
разделения ЮНИСФА по урегулированию граж-
данских вопросов, Продовольственной и сельскохо-
зяйственной организации Объединенных Наций и 
британской организации «Конкордис интернешнл» 
в достижении соглашения между племенами мис-
серия и нгок-динка о низовых усилиях в области 
миростроительства.

На этой конференции были приняты ре-
шения, не упомянутые в докладе. Так, я хотел бы 
упомянуть решения о прекращении преступных 
деяний между двумя сторонами; об обязательстве 
осуществлять заключенные соглашения; о необ-
ходимости задержания преступников и привлече-
ния их к ответственности; о переносе центра для 
содержания под стражей задержанных правонару-
шителей и общинной тюрьмы с рынка в Амиете на 
территорию лагерей ЮНИСФА с целью предотвра-
щения бегства преступников; и об отмене сборов, 
взимаемых с представителей обеих сторон, совер-
шающих поездки по территории. Кроме того, к си-
лам ЮНИСФА была обращена просьба обеспечить 
более высокий уровень комплексной безопасности 
и положить конец нападениям на деревни и похи-
щениям женщин и детей, совершаемым преступны-
ми группировками, а также пресечь нападения на 
погонщиков скота в районах, расположенных вбли-
зи от дороги, соединяющей Амиет, Голи и Абьей. 
Также было принято решение об отмене произволь-
но введенной надбавки на топливо на рынке Амиет 
и о проведении ежегодных конференций по вопро-
сам сезонного перегона скота в ноябре, в преддве-

рии миграции скота, которая начинается в январе, 
и конференций после миграции — в мае, с учетом 
климатических условий.

Было также рекомендовано поддерживать по-
стоянную связь между гражданскими общинами и 
их членами с целью обмена информацией между 
сторонами, а также увеличить до трех раз в день 
частоту проведения патрулей в целях обеспечения 
безопасности на пути от рынка Амиет и до него. 
Была подчеркнута необходимость выплаты ком-
пенсаций родственникам убитых и возмещений за 
хищение и разграбление имущества преступными 
группировками. Кроме того, в одной из рекоменда-
ций содержится призыв к скотоводам сотрудничать 
с местными жителями и фермерами в деревнях и 
проявлять к ним уважение, чтобы обеспечить мир 
и стабильность среди скотоводов.

Принятые на конференциях рекомендации 
также предусматривали разделение центральной 
трассы на две части для облегчения ее администри-
рования, а также патрулирование силами ЮНИС-
ФА дорог в пределах района Абьей, в районах 
Абьей, Агок, Абьей-Динг, Авейль и Абьей-Амиет-
Голи. Для комитетов будут проведены семинары 
по наращиванию потенциала и повышению инфор-
мированности, а также конференции для юношей и 
девушек из племен миссерия и нгок-динка, в рам-
ках которых ЮНИСФА откроет буферные линии в 
регионе. Кроме того, по западному маршруту бу-
дет осуществляться распределение гуманитарной 
помощи.

Некоторые делегации высказали мнение о 
том, что ситуация в Абьее может быть отражением 
продолжающегося вооруженного конфликта, вы-
званного действиями Сил оперативного оказания 
поддержки, которые продолжают открыто полу-
чать конкретную вооруженную поддержку от стран 
региона, в частности совершенных ими на прошлой 
неделе нападений в районах Белила и Ньяла. Эти 
нападения были совершены на казармы вооружен-
ных сил при поддержке наемников. Были арестова-
ны 15 граждан соседних стран, воевавших вместе с 
Силами оперативного оказания поддержки. Кроме 
того, были идентифицированы боевики из других 
стран, убитые в бою или задержанные. В частно-
сти, Комплексная миссия Организации Объединен-
ных Наций по оказанию содействия в переходный 
период в Судане (ЮНИТАМС) выразила обеспоко-
енность в связи с похищениями женщин и девочек 
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Силами оперативного оказания поддержки и их со-
держанием под стражей в условиях, равносильных 
порабощению. О нарушениях со стороны воору-
женных сил не сообщалось.

Судан не препятствует усилиям по оказанию 
помощи, что на прошлой неделе подтвердил г-н 
Гриффитс в своих сообщениях, размещенных в со-
циальной сети «Твиттер», и что подтвердила кон-
ференция по активизации усилий по выполнению 
взятых на себя обязательств, которая состоялась 
в Женеве 15 мая. Конференция была проведена во 
время работы семьдесят восьмой сессии Генераль-
ной Ассамблеи. Судан не препятствовал мирным 
усилиям, о чем свидетельствует его участие в пере-
говорах в Джидде. Вместо того чтобы характеризо-
вать текущий конфликт в Судане как угрожающий 
району Абьей, региональным организациям следу-
ет связаться со странами региона, которые разжи-
гают конфликт, финансируя военные действия Сил 
оперативного оказания поддержки, в рядах кото-
рых в ходе боевых действий было захвачено много 
граждан этих стран. Со своей стороны, Судан пол-
ностью готов предоставить доказательства этого.

Что касается правовой базы, то Судан под-
тверждает свою приверженность выполнению по-
литических и правовых условий, регулирующих 
нынешнюю ситуацию в Абьее, и рассматривает 
само присутствие ЮНИСФА как одно из проявле-
ний и результатов этих условий. Наиболее важны-
ми из них являются заключенное в июне 2011 года 
Соглашение о временных мерах по управлению 
районом Абьей и обеспечению его безопасности 
и соглашения о сотрудничестве между Суданом и 
Южным Суданом. В соответствии с этими условия-
ми необходимо выполнить ряд соглашений, а также 
принять политические меры, меры по обеспечению 
безопасности и административные меры, включая 
формирование состава совместной администрации, 
совместного законодательного совета и совместной 
полиции Абьея, до достижения согласия между Су-
даном и Южным Суданом по вопросам окончатель-
ного статуса Абьея на консенсусной, реалистичной 
и разумной основе для урегулирования ситуации в 
этом регионе таким образом, который вызывает до-
верие и приемлем для социальных групп в регионе 
и обеспечивает устойчивый мир и социальную гар-
монию. В настоящее время Судан не видит альтер-

нативы соблюдению и выполнению этих условий, а 
также реализации их положений в соответствии с 
их буквой и духом.

Судан неоднократно заявлял о своем жела-
нии, способности и готовности создать эти времен-
ные механизмы, включая административные, по-
лицейские и законодательные, и мы ожидаем, что 
наши братья в Южном Судане выполнят обязатель-
ства, принятые ими на себя в соглашении 2011 года. 
Мы все надеемся, что именно так и будет.

Я хотел бы особо остановиться на следующих 
трех моментах.

Хотя Судан подтверждает свое стремление 
поддерживать мир, стабильность и безопасность в 
Абьее, мы подчеркиваем, что не следует принимать 
односторонние меры, которые могут поставить под 
угрозу стабильность, обеспечение которой входит в 
сферу ответственности ЮНИСФА, а также подчер-
киваем необходимость того, чтобы Абьей был деми-
литаризованным районом в буферной зоне к северу 
и югу от нулевой линии в соответствии с соглаше-
ниями, подписанными между двумя странами.

Правительство Судана подтверждает свою 
приверженность и готовность создавать временные 
административные механизмы и механизмы обе-
спечения безопасности, предусмотренные Согла-
шением от 20 июня 2011 года, подписанным между 
двумя сторонами. Правительство также сохраняет 
приверженность демаркации границ в регионе и 
отказу от посягательств на территории и подрыва 
демографической ситуации, существующей на дан-
ный момент в регионе. Более того, мы утверждаем, 
что не существует иного пути решения проблемы 
Абьея, кроме достижения соглашения между дву-
мя государствами, которое получило бы признание 
общественных групп и заинтересованных сторон.

Мы призываем миссию ЮНИСФА осущест-
влять проекты с быстрой отдачей и активизировать 
создание и расширять сферу осуществления все 
большего числа подобных проектов, которые по-
ложительно повлияют на жизнь населения в этом 
регионе, прежде всего в области образования, здра-
воохранения, обеспечения доступа к питьевой воде 
и поддержания безопасности и порядка. Поскольку 
многие люди вернулись в район Абьей после собы-
тий в области безопасности в некоторых городах 
Судана, мы призываем ЮНИСФА в сотрудничестве 
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со страновой группой и специализированными уч-
реждениями оказать им помощь и удовлетворить 
их гуманитарные потребности.

Временные силы Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
продолжают играть важную роль в поддержании 
безопасности и стабильности в регионе, пока не бу-
дет достигнут консенсус по вопросам окончатель-
ного статуса. Судан приложит максимум усилий 
для того, чтобы Силы могли выполнять свои функ-
ции, предусмотренные положениями соответству-
ющих резолюций Совета Безопасности. Поэтому 
мы приветствуем рекомендацию Генерального се-
кретаря о продлении мандата Сил и о том, чтобы 
Силы оказывали поддержку Совместному механиз-
му по наблюдению и контролю за границей.

В заключение я подтверждаю привержен-
ность правительства Судана укреплению сотруд-
ничества с правительством Южного Судана в це-
лях содействия работе Совместного механизма по 
политическим вопросам и вопросам безопасности 
и Объединенного надзорного комитета по Абьею, а 
также обеспечения создания совместных механиз-
мов между двумя странами на основе положений 
подписанных между двумя сторонами соглашений, 
ведущих к решению вопросов окончательного ста-
туса в Абьее, в соответствии с согласованным кру-
гом ведения.

Председатель (говорит по-китайски): Сей-
час я предоставляю слово представителю Южного 
Судана.

Г-жа Аденг (Южный Судан) (говорит по-
английски): Г-н Председатель, пользуясь этой воз-
можностью, делегация Южного Судана поздравля-
ет Вас с вступлением на пост Председателя в ноя-
бре, и мы заверяем Вас в нашей полной готовности 
к сотрудничеству. Благодарим Вас также за органи-
зацию этого заседания и приветствуем намеченное 
на следующую неделю принятие проекта резолю-
ции о продлении мандата Временных сил Органи-
зации Объединенных Наций по обеспечению без-
опасности в Абьее (ЮНИСФА) еще на 12 месяцев. 
Кроме того, хотели бы поблагодарить Генерального 
секретаря, а также Специального посланника по 
Африканскому Рогу за доклад, с которым она вы-
ступила. Благодарим их обоих за усилия по поддер-
жанию мира и стабильности в Абьее и в регионе.

Мы высоко оцениваем важную роль ЮНИС-
ФА в работе по поддержанию безопасности и содей-
ствию оказанию гуманитарной помощи в районе 
Абьей, а также в усилиях по поддержке Совместно-
го механизма по наблюдению и контролю за грани-
цей между Южным Суданом и Суданом. Мы высо-
ко ценим вклад и самопожертвование вооруженных 
сил Эфиопии, которая является единственной стра-
ной, предоставляющей войска для ЮНИСФА с мо-
мента их создания в 2011 году. Приветствуем также 
преобразование ЮНИСФА в многонациональные 
миротворческие силы и выражаем признательность 
новым странам, предоставляющим войска, за их ре-
шимость и готовность присоединиться к ЮНИСФА. 
Вновь заявляем о нашей всесторонней поддержке 
ЮНИСФА и сотрудничестве с ними и их руковод-
ством и заверяем Совет в том, что мы соблюдаем 
соглашение о статусе сил и уважаем свободу пере-
движения и доступа для персонала и имущества 
ЮНИСФА. Мы осуждаем любые акты насилия или 
преследования в отношении миротворцев ЮНИС-
ФА и призываем к привлечению виновных к ответ-
ственности и отправлению правосудия.

Вновь заявляем о своем твердом стремлении 
добиться урегулирования конфликта в Абьее мир-
ным путем, а также о том, что мы одобряем выдви-
нутое Имплементационной группой высокого уров-
ня Африканского союза предложение, в котором 
предусматривается проведение референдума для 
определения окончательного статуса района Абьей. 
Призываем правительство Судана проявить такую 
же политическую волю и начать с нами конструк-
тивный диалог и переговоры под эгидой Африкан-
ского союза и Организации Объединенных Наций 
для скорейшего достижения соглашения по этому 
вопросу. Мы подтверждаем также свою привержен-
ность решению других сохраняющихся вопросов в 
отношениях между нашими двумя странами, таких 
как демаркация границы и содействие миру и при-
мирению на местах между общинами нгок-динка и 
миссерия. Мы высоко ценим поддержку, которую 
ЮНИСФА и международное сообщество оказыва-
ют в усилиях по содействию этим процессам и кон-
тролю за ними, и настоятельно призываем стороны 
выполнять свои обязательства и укреплять доверие.

Считаем, что район Абьей может стать мо-
стом мира и сотрудничества между Южным Су-
даном и Суданом, а не источником распрей и на-
пряженности. Призываем Совет Безопасности и 



S/PV.9467 Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану 06/11/2023

22/22 23-33700

международное сообщество и впредь поддерживать 
наши усилия по реализации этой концепции и обе-
спечить ЮНИСФА необходимыми ресурсами и воз-
можностями для эффективного и результативного 
выполнения ими своего мандата. Надеемся также, 
что нынешняя ситуация в Судане не повлияет на 
прогресс и стабильность в районе Абьей и во всем 
регионе, и вновь заявляем о своей солидарности с 
народом Судана в его стремлении к демократии и 
развитию. Президент Маярдит, как и прежде, го-
тов содействовать любым мирным усилиям, если к 
нему обратятся за помощью.

Приветствуем доклад Генерального секрета-
ря о деятельности ЮНИСФА (S/2023/777), в кото-
ром представлена обновленная информация о си-
туации в Абьее и прогрессе в деле преобразования 
ЮНИСФА в многонациональные миротворческие 
силы Организации Объединенных Наций. Высоко 
ценим усилия Генерального секретаря и его Специ-
ального посланника по поддержанию мира и ста-
бильности в Абьее и во всем регионе.

Заседание закрывается в 11 ч 35 мин.
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